

Pressemitteilung

Lfd. Nr.: 62 / 14. September 2023

Mansfelder Schulkinder lernen in Gesunder Schule

Die Grundschule Mansfeld in der Alten Bergstraße 8a erfreut sich einer erneuten Auszeichnung: Sie hat das Zertifizierungsverfahren zur "Gesunde Schule" zum dritten Mal erfolgreich abgeschlossen und darf den Titel weitere 3 Jahre tragen. Das Qualitätssiegel der Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V. (LVG) bestätigt die herausragenden Bemühungen der Schule, einen gesundheitsförderlichen Schulalltag zu gestalten.

Am 12. September 2023 bekam die Grundschule das begehrte Zertifikat überreicht. "Wir sind sehr beeindruck, wie engagiert die Grundschule Mansfeld daran arbeitet, die physische, psychische und soziale Gesundheit im schulischen Umfeld zu fördern", sagt Melanie Kahl, Leiterin des Fachbereichs "Gesund Aufwachsen" bei der LVG. Die Schule, die derzeit 127 Schüler*innen, 7 Lehrende, 2 pädagogische Mitarbeitende, eine Schulsozialarbeiterin und 3 Integrationshelfer beherbergt, setzt dabei auf einen ganzheitlichen Ansatz. Ein besonderer Schwerpunkt liegt in der Bewegungsförderung im Schulalltag, durch bewegten Unterricht, zahlreiche Sport-AGs in Kooperation mit regionalen Sportvereinen und jährlich stattfindenden und von der Schule organisierten Kreissportspielen in Zusammenarbeit mit weiteren Grundschulen des Landkreises.

Seit der Erstzertifizierung im Jahr 2016 hat die Grundschule Mansfeld kontinuierlich an ihrer Gesundheitsförderungsqualität gearbeitet. Ein Neubau mit modernen Klassenräumen, einem Besprechungsraum, einer Mensa und einem Büro für die Schulsozialarbeit zeugt vom Engagement der Schulleitung, die Schule lebenswert zu gestalten. Während der Corona-Pandemie konnte die Schule mit wachsender Digitalisierung und neuen Konzepten den Lernerfolg für die Schüler*innen sichern. Konzepte für Medienpädagogik, Kinderschutz und Digitalisierung ergänzen die tägliche Arbeit.

Torsten Lehmann, der Schulleiter der Grundschule Mansfeld, betont: "Unser Ziel ist es, ein Schulumfeld zu gestalten, das es allen Beteiligten im Schulalltag ermöglicht, unter dem Gesichtspunkt der Gesunderhaltung von Körper und Geist Bildung zu vermitteln und zu empfangen." Daher plant die Schule in den kommenden drei Jahren weitere Maßnahmen zur Gesundheitsförderung umzusetzen, wie die Ausstattung von Klassenzimmern mit höhenverstellbaren Möbeln, die Vertiefung ökologischer Projekte, den Ausbau der Medienkompetenz sowie die Gründung eines Arbeitskreises Gesundheit.

Die Unfallkasse Sachsen-Anhalt hat das Zertifizierungsverfahren "Gesunde Schule" an der Grundschule Mansfeld unterstützt.

Ihr*e Ansprechpartner*in: Melanie Kahl, LVG, Telefon 0391/288683-0 Torsten Lehmann, Schulleiter, Telefon 034782/21247

Das beigefügte Foto darf im Rahmen der Berichterstattung honorarfrei verwendet werden. BU-Vorschlag: Melanie Kahl (links) überreicht Schulsozialarbeiterin Kerstin Weber und Schulleiter Torsten Lehmann das Zertifikat "Gesunde Schule". Foto: LVG

Hintergrund

Das Audit "Gesunde Schule" wurde von der Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V. in enger Zusammenarbeit mit Schulpraktiker*innen entwickelt. 59 Kriterien – u.a. zu Schulbedingungen und -verhältnisse, Gesundheitskompetenzen der Schulakteure, Schulkultur und Schulklima, Unterricht und Schulleben und Qualitätsmanagement – werden im Rahmen des Verfahrens auf den Stand der Umsetzung und die Möglichkeiten der Weiterentwicklung betrachtet und bewertet. Nach bestandener Prüfung hat das Zertifikat drei Jahre Gültigkeit. Bislang haben sich 206 Schulen aus neun Bundesländern erfolgreich dem Zertifizierungsverfahren zur "Gesunde Schule" gestellt, davon 83 in Sachsen-Anhalt.